
“LO QUE HA HECHO EL GENERAL RAMÍREZ ES BUENO PARA EL PAÍS” 
Dijo el Presidente Lagos, al referirse a la reunión que sostuvo esta mañana con el 
General Ramírez Hald, y en la que le expresó que su renuncia anticipada al Ejército, “es 
una actitud positiva para el país” porque desvincula a la institución de los hechos 
judiciales por los cuales podría ser procesado. 
 
"Lo que ha hecho es bueno para el país", dijo el Presidente de la República, Ricardo 
Lagos, al referirse a la renuncia anticipada del General ® Hernán Ramírez Hald -debido 
a su vinculación con el caso Tucapel Jiménez- luego de que esta mañana se reuniera con 
el militar en el Palacio de La Moneda. Aclaró que quiso recibirlo en su oficina para 
expresarle que su actitud ha sido positiva para el país, y que lo que resuelvan los 
Tribunales le compete a esa instancia y no al Presidente de la República.  
 
Agregó que en el día de ayer firmó el decreto a través del cual Ramírez Hald, se acoge a 
retiro anticipado, señalando que junto con ese trámite administrativo manifestó al 
General Izurieta su voluntad de convocarlo a su despacho para sostener un encuentro 
privado y así reiterarle lo que el Mandatario planteó en la ciudad de Panamá. "Quise 
expresarle lo que señalé en Panamá; que me parecía que el gesto de renunciar 
anticipadamente al Ejército de Chile, para presentarse ante los Tribunales de Justicia, 
era un gesto que lo enaltecía a él en tanto implicaba desvincular a la institución a la que 
pertenece –el Ejército de Chile- del resultado de su situación judicial", explicó el 
Presidente Lagos. 
 
Sobre el mismo tema, manifestó que "demás está decir que, como Presidente de la 
República, soy respetuoso de lo que resuelven los Tribunales de Justicia", añadiendo 
haber manifestado al General ® que "lo que el ha hecho es bueno para el país" y que lo 
que ocurra en los Tribunales de Justicia, compete a esa instancia judicial y no al 
Presidente de Chile. 
 
Asimismo, al ser consultado por la prensa respecto de si la reunión efectuada esta 
mañana con el militar, implicaba entregar un respaldo al General procesado, el Jefe de 
Estado fue enfático en señalar que "no estoy dando ningún respaldo, estoy diciendo que 
lo que él ha hecho desde el punto de vista de su retiro del Ejército, es una actitud 
positiva porque significa desvincular a la institución de los hechos de los cuales él 
puede estar involucrado".  
 
Añadió, la conveniencia "de distinguir y saber a qué atenerse, no estoy dando ningún 
tipo de señal estoy haciendo lo que corresponde, al Cesar lo que es del Cesar, a Dios lo 
que es de Dios", reiterando que lo que se hace en los Tribunales de Justicia le compete a 
esa institución, puntualizando que "mi obligación como Presidente de la República es 
acoger la solicitud de retiro. Firmé el decreto ayer, eso me parece positivo para Chile". 
 
Acerca de si el haber recibido esta mañana en su oficina a Ramírez Hald, no implicaba 
una señal negativa por el hecho de que estuviera procesado, el Primer Mandatario 
explicó con firmeza que aún no está procesado ya que debe ser notificado, "no es una 
mala señal, las señales son muy claras y las da el Presidente de la República", 
agregando que "he dado señales demasiado claras en este país; respeto con los 
tribunales y con lo que tienen que hacer. 
 
"Lo que ocurra con los Tribunales le compete a los Tribunales, sobre eso no me puedo 



pronunciar, ni a favor ni en contra, no es mi rol decir quien es culpable o quien es 
inocente, ese rol le compete a los Tribunales de Justicia", expresó el Mandatario. 


